

Ciudad de México, a 5 de marzo de 2021

Boletín N° 19

Arranca TECDMX programa para capacitar a Personas Adultas Mayores en materia de protección de los Derechos Político-Electorales.

- El Magistrado Presidente, Gustavo Anzaldo Hernández realizó la declaratoria inaugural del taller, agradeció el interés y la participación de las personas adultas mayores
- El evento contó con la participación del Magistrado Juan Carlos Sánchez León.

El Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) realizó la inauguración del Programa “Raíces por la Democracia”, el cual tiene por objeto vincular a las personas adultas mayores a un espacio de diálogo y reflexión sobre el ejercicio de sus derechos político-electorales.

Al dar la bienvenida, la Magistrada Martha Leticia Mercado Ramírez afirmó que la participación de las Personas Adultas Mayores es fundamental en el Proceso Electoral 2020-2021, pues como sociedad debemos generar espacios abiertos para que sean escuchadas, estamos en deuda y es momento de ocuparnos de ella.

“Estamos en el marco de un proceso electoral y pretendemos que las personas adultas mayores conozcan de temas como los derechos políticos y escucharlos sobre qué nos falta como autoridades”, consideró la Magistrada Mercado Ramírez.

Por su parte, la Presidenta de la Comisión de los Derechos Humanos de la Ciudad de México, Nashieli Ramírez Hernández dio a conocer que, según datos del censo 2020 del INEGI, la capital es la entidad con el promedio de edad más alto en todo el país, lo cual se refleja en la cantidad de personas adultas mayores que viven en la CDMX, casi 1.5 millones de personas.



Afirmó también que la Constitución capitalina, la más garantista del país con las personas adultas mayores, afirmó que “la agenda de derechos de personas mayores tiene rezagos en la práctica derivado del efecto de la discriminación.

Por su parte, el Consejero Presidente del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Mario Velázquez Miranda, destacó que las personas adultas mayores en la capital son el grupo etario que registra los mayores índices de participación en los procesos electorales y, entre éste, las mujeres se destacan.

“Las autoridades electorales estamos trabajando en temas como el de la accesibilidad en materia de elecciones y mecanismos de participación ciudadana, a fin de hacer más fácil que cada persona pueda ejercer sus derechos sin que ninguna limitante física se vuelvan obstáculos insalvables, pero también en la apertura de espacios para que cuenten con una representación política acorde a sus necesidades”, declaró el Consejero Presidente.

Al hacer uso de la voz, María de los Ángeles Lozano McDonald, Directora General de Política Criminal y Vinculación en materia de Delitos Electorales de la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, destacó que las personas adultas mayores son transmisoras de valores y educadoras de vida, principalmente a través de la cultura y la tradición.

“Las personas adultas mayores son un sector de la población que participa activamente y de manera muy significativa en la toma de decisiones al acudir a ejercer su derecho al voto. Tan solo en 2018, el grupo de ciudadanía entre 60 y 69 años tuvo una participación del 73%, mientras que el de 70 a 79 años lo hizo en un 69%”, compartió Lozano MacDonald.

Beatriz García Cruz, Directora General del Instituto para el Envejecimiento Digno, afirmó que este taller será de gran beneficio para las personas adultas mayores de la Ciudad de México, de cara al ejercicio de sus derechos político-electorales.

“Su participación en la vida política de la Ciudad de México es fundamental para que las autoridades conozcamos cuáles son sus necesidades, lo que les hace falta y qué podemos hacer por ellos”, reiteró la licenciada García Cruz.



Finalmente, Sarahí Elvira Franco, Coordinadora General de la Fundación Cáritas para el Bienestar del Adulto Mayor, I.A.P., afirmó que nos falta internalizar el envejecimiento como un proceso diferencial y permanente que se inicia al nacer y termina al morir.

“Las personas mayores no son un problema, sino una oportunidad. Es importante asegurar el trabajo digno y con seguridad social para una población en trabajo y, sobretodo para las generaciones más jóvenes, donde recaerá el empleo en los próximos años”, concluyó la Coordinadora de la Fundación Cáritas para el Bienestar del Adulto Mayor.

El Magistrado Presidente del TECDMX Gustavo Anzaldo Hernández llevó a cabo la declaratoria inaugural, durante su intervención agradeció la confianza y participación de las Personas Adultas Mayores que se inscribieron en el taller de capacitación institucional Raíces por la Democracia, así como también a las instituciones que colaboran en este esfuerzo conjunto.

En el evento participó el Magistrado Juan Carlos Sánchez León, integrante del Pleno del Tribunal Electoral.

o-O-o

